

# EL GRADUADOR

*Diario político*

FUNDADOR-PROPIETARIO: DON ANTONIO GALOÓ LÓPEZ

AÑO XXXIV

ALICANTE: Jueves 31 de Diciembre de 1908

NUNCIOS Y COMUNICADOS

A precios convencionales

Se publica todos los días menos los siguientes a los festivos.

Reclamaciones y correspondencia al Administrador, delegación

Plaza del Progreso, número 6, de

disponiendo en su oficina y sus

NÚM. 8.824



## VENEREO Y SIFILIS

Su curación pronta, segura y radioactiva por medio de los medicamentos, únicos legítimos y de fama universal

**COSTANZI**

Busto y Nombre Registrados

**COSTANZI**

CONFITES COSTANZI

para las reacciones uretrales, prostatitis, cystitis, catarras de la vejiga

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de urinar, los soles que devuelven á las vías genito-urinarias, en estado normal. Una sajada de Confites Costanzi, 5 pesetas.

**Males venéreos** Pugnación reciente ó crónica, gata militar, náuseas, etc., curación radical, milagrosamente, en 8 ó 10 días, con los remedios Confites e Inyección Costanzi. Un frasco, Inyección Costanzi, 4 pesetas.

**Sifilis** Curación radical, con el antisifilitico Roeb Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de uveas y quelas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de vicir el organismo con curas imperfectas, se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días, y como por encanto cualquier de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retarda su maravillosa acción, pero es definitiva, es ésta infalible. Un frasco de Roeb, 4 pesetas.

Centro de elaboración y venta exclusiva para España

**FARMACIA: GRAU YNGLADA**

30, Rambla del Centro, 30—Barcelona

**Aviso Importante.** Estos espejitos fueron oportunamente modificados con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia, por sucripción del Sr. Grau Ynglada, el cual tiene á disposición del público miles de testimonios que acreditan las curas obtenidas.

Igualmente prevenimos á los enfermos, no se dejen sorprender si se les ofreciere otros productos similares que no tienen más virtudes que las producidas por la sugerencia del reclamo. En su consecuencia debe el público rechazar toda clase de confites ó betetas de Roeb ó Inyección que no lleve la garantía del Dr. Grau Ynglada.

Consultas médicas todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Consultorio médico.

De venta: En las establecidas casas de D. José y sus hermanos, Princesa, 7, y Soler y Sánchez, y principales farmacias.

Rambla del Centro, 30, bajos. Barcelona

Alicante 31 de Diciembre 1908

## EL MAL DE ESPAÑA

No hay en España más que un problema, que los abarca y comprende todos: el problema ético.

Constantemente lo demuestran los hechos: en los Ayuntamientos, en las Diputaciones provinciales, en las Cortes, en los Consejos de Ministros, en casi todos los organismos del Estado.

Está tan atrofiado el sentido ético, que lo excepcional, lo extraordinario, lo verdaderamente anormal y casi maravilloso es encontrar indicios de su existencia, como si la inmoralidad constituyera una necesidad imprescindible para los españoles, como si fuera su natural condición.

¿Cómo explicar de otro modo que las mayores enormidades pasen aquí sin protesta, sin provocar escándalo, sin producir indignaciones, sin inhabilitar á funcionarios, Ministros, políticos, sin sanción penal de ninguna especie?

azúcares, hu- una revolución y aquí acaba de

ser invocado como precedente por un Ministro que defiende los intereses de una Compañía contra los intereses generales del país.

El Ministro Sr. Rodríguez Sampedro, «exdependiente» de la Compañía del Norte ha dicho en el Consejo de Ministros celebrado para tratar del ferrocarril directo de Madrid á Valencia, que de la misma manera que se hizo «lo de los azúcares» para salvar los intereses particulares de los capitalistas que se habían comprometido en un mal negocio, debían salvarse los intereses de otras Compañías respetables á las cuales perjudicaba el proyectado ferrocarril.

Por toda la prensa ha circulado esa noticia, en toda España la conocen y todos juzgan que la conducta de ese Ministro es lo corriente, lo natural, lo humano, porque si no lo juzgaran así, ese hombre no sería á estas horas Ministro, ni volverá nunca á serlo.

¿Ocurriría lo mismo en Francia, en Italia, en Alemania? Si toleraría que los Ministros defendieran los intereses de Compañías de las que han recibido sueldos, á título de Consejeros, y que volverán á recibirlos,

## icos útiles

### Servicio de correos:

Horas de entrada y salida de los coches y días de otros servicios que presta la Administración de Alicante:

Correo de Madrid entrada, 8'15 salida 10'15; Mixto de Madrid, entrada, entra- da; salida 21'30.

Correos de Murcia, entrada, 12'15; sa- lida, 6; Mixto de Murcia, entrada, 21'10; salida, 15'30.

Correos de Andalucía, entrada, 14'30; salida, 12'15.

Correos de Alcoy, entrada, 7; salida, 8'30.

Correos de la Marina, entrada, 10'30; salida, 12'30.

Correos de Palma de Mallorca, entrada, los jueves á las 7; salida, los viernes.

Correos de Orihuela, entrada, los viernes; salida, los viernes.

Correos de Argel, entrada, los días 2, 12 y 22; salida, los días 5, 15 y 25.

Los carteros repartidores de la corres- pondencia salen de esta Administración á las 9, y á las 14'45.

Los buzones establecidos en los estan- cos de esta capital, empezarán á recogerse á las 11, á las 14 y á 17'30. Los de en- administración, 3 minutos antes de la salida de los correos.

Pero recordando la reciente amonestación de su hija, bajó la cabeza, hizo ademán de no haber dicho nada, y pareció absorberse en el examen de diversos aparatos raros colocados sobre el vela- dor.

—Y hace bien en esperar (continuó Hedwige); porque, qué sería de la Duquesa si ocurriese una desgracia?

—¡Qué ocurrencia tan lamentable!

Clovis había desecharado de su espíritu el temor de un acontecimiento fatal, cuya sola idea le enternecía; y conmovido por las palabras de Hedwige, se mordió los labios, bajó los párpados, y subyugado, en fin, por la emoción, se llevó el pañuelo á los ojos.

—Mi pobretía (articuló); y ese que- rido Felipe.... Cuando los veo, así, yo, que no he llorado desde mi infancia.... ahora, no puedo pensar en ello si...

La continuación fué extinguida por un sollozo.

Hedwige le envolvió en una mirada

maravillas las cosas más difíciles de comprender.

Escuchémosle.

—Por ahora no; pero bien pronto, ad- so esta misma tarde, espero hacer á Vds. un relato completo y muy interesante, aunque no fuera más que recompensar á V., señorita, de su confianza en su humilde servidor. Pero entre tanto, no el- videmos (añadió mirando su reloj) re- cordar al enfermo que se ha retrasado en tomar su poción.

El Doctor se alejó, y Hedwige, que guardaba aún una amonestación para su padre, le dijo:

—Papá, ¿me concederás un favor?

Cualquiera que sean tus previsiones, y por lo que á mí toca las creo mal fundadas, trata de disimularlas por piedad.

No es una enfermedad incurable, te lo he jurado, y una mujer honrada no falta á su palabra.

Pues bien! Desafuemos con una sonrisa la mala

contra los intereses nacionales?

Pues el caso del Sr. Rodríguez Sampedro, de inmoralidad innegable, de grave inmoralidad, que se repite aquí cada lunes y cada martes, ni indignan por lo que tiene de inmoral ni se juzga con la severidad merecida.

Es que durante la Restauración España ha perdido el sentido ético y carece por completo de paladar moral.



#### una manifestación más

Conocemos el paño hace tiempo, el que se fabrica en Madrid, cuando de intereses regionales se trata, y por ello tenemos la seguridad que el ferrocarril de Valencia á Alicante por el litoral no se hará por ahora.

A las grandes compañías hay que proteger y no perjudicarlas, pues lo demás es cosa de poca monta.

Lo que es de porvenir para Alicante, es el ferrocarril de Alcoy y el de la Marina y ahí debían estar puestos nuestros anhelos y nuestros afanes.

Ahora nos distraemos con una manifestación y esto no es práctico, ni resuelve lo que de veras conviene á este pueblo roto en mil pedazos gracias á ese caciquismo que todo lo envenena y mata las más grandes ideas.

#### Confesó

Carta, tarja y curiosa recibimos y como llegaron á nuestro poder otras, firmada por un liberal, que nos pide la publicación de ella, para que desistamos de pregona el bloque en esta provincia.

De buena gana la daríamos á la estampa, pero señalaremos lo que más sobresale.

Nos advierte que no hay divisiones de ninguna especie en el partido liberal demócrata.

Que esas rivalidades, enconos y pasiones que se pregonan, no son mas que sueños de imaginaciones calenturiantes y poco conocedoras de la política canajista conservadora en este provincia.

Los mitins deben darse en el Parlamento y no en las plazas de toros y en los teatros, y cuando se busca una finalidad que ha de redundar en beneficio del país, aquél es su sitio.

Si por este medio llega Moret al gobierno tendrá que apoyarse en liberales, monteristas, demócratas, republicanos y algún acrata. Pues para activar todas estas aspiraciones, que si caben resultarán rivalidades, es para lo único que sirven las excusiones por provincias.

Hemos complacido al autor de la misiva y lo reservamos para mejor ocasión que se sepa lo que dice de hechos y cosas ocurridas estos días.

#### Sombras

Hay quien cree que en lo del ferrocarril de Valencia á Alicante por el litoral, existen sombras que entorpecen la marcha de esta mejora.

Las sombras no existen.

Un gobierno que no la conviene está red, por lo carísima, y que no teme á los que le han de mortificar por tal resolución.

Valencia le es más simpática al gobierno y á Maura.

#### Moret aclamado

El jefe del partido liberal se ha salvado casualmente de ser víctima de un accidente ferroviario.

Al llegar á Bilbao esperaba un gentío inmenso que le vitoreó y aclamó distinguiéndole uno de los más cariñosos y entusiastas recibimientos que nunca tuvo allí ningún hombre público.

El exministro licitó por haber sufrido demente.

Moret, emocionadísimo y muy afectado relató choque y peligro en que estuvo.

En la Diputación se prepara la recepción que promete ser brillantísima.



#### El tiempo.

Está algo tristón para los pobres, con estos viñtos helados y esas nubes densas y oscuras, que van y vienen asomándose algún rayo de sol.

De seguro que no pasará eso el día 17 de Enero, con la venida del rey y porrata de San Antón, en que ya el frío no es crudo.

Tendremos días por lo menos sol con toda su soberana esplendidez, para oxigenarnos en plena luz.

#### A Madrid.

El que es para nosotros insustituible Presidente del Casino, ha marchado á Madrid para entenderse con la casa Laredo, con el fin de que sirva el the que se le ha de dar al rey en este renombrado salón.

H marcha lo solo y ayer corrió el rumor de que al despedir al rey, presentará la dimisión de que está investido hoy con el apóstol unánime de todos los señores socios.

#### Gestionando el indulto

Las gestiones practicadas en Madrid para conseguir el indulto del tristemente célebre «Herrero» por el Juez Municipal de San Vicente D. Manuel Domínguez, han resultado infructuosas.

El Ministro dispuso al Sr. Domínguez una audiencia, le manifestó lo

de su servicio que dicho Juez prestó á la causa

de la justicia, si que también por los móviles humanitarios que le guian al solicitar el indulto del desdichado Antonio Gómez Rivera.

Pues no hay que desmayar.

Inicie San Vicente la idea de perdón y Alicante debe seguirle, en caso de un fallo de esos terribles.

VIXX OREA

#### Cámara oficial de Comercio de Alicante

Concurso para el suministro de 250 á 300 raciones diarias de comida para los pobres durante la semana deportiva en celebración de la venida de S. M. el Rey.

Los señores que se encuentren en condiciones de optar á este concurso, pueden ver el pliego de las bases establecidas, que se encuentra de manifiesto en el domicilio de dicha Cámara, Plaza de Alfonso XII, nº 14, principal, siguiendo desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Alicante 29 Diciembre de 1908.—La Comisión.

«La Novela de Ahora» publica esta semana «Quintin Durward», por Walter Scott, con bellísimas ilustraciones de Piccelo.

En este libro, verdadera joya de la literatura mundial, se relatan con estilo seductor acontecimientos históricos que reflejan fidelidísimamente el carácter de la corte de Luis VI de Francia y la sola-presa perfidia de aquel astuto monarca, incapaz de frenar sus instintos sanguinarios. Dos dramas de estirpe regia que buscan asilo en el castillo de Plessis para sustraerse á las persecuciones de su señor Feudal, son víctimas de invidias maquinaciones diplomáticas, de las cuales intenta libertarlas un joven y animoso escocés que hipócritamente les da por guía, con el oculto designio de sacrificarle también en la azarosa peregrinación que custodiando las emprende.

Pídase en librerías, kioscos y puestos de periódicos 30 céntimos. Administración, calle de Valencia, número 14, Madrid.

#### AL COMERCIO

El comerciante é industrial que no se anuncia, vende mucho menos, que el que con sus anuncios proponga sus artículos y populariza su nombre.

#### El que anuncia, vende

Un sólo parroquiano que se adquiera con el anuncio indemniza con creces los gastos causados al anunciante.

Anuncias y vendereis, pues la propaganda es siempre efectiva.

#### El Graduador

con sus XXXIII años de publicación ofrece ventajas como nadie; y al suscriptor como guste y quiera.

Programa — Imprenta

—No comprendo vuestros escrupulos. El señor Clovir no es un extraño; yo le he considerado siempre como de la familia.

—A qué título?

—No es mi madrina la Duquesa? No es el señor Clovis su sobrino político? Pues me parece que bastan estos títulos.

—No me explico el parentesco (dijo el príncipe), procurando impugnar desde su principio el raciocinio de su hija.

En aquel momento entró Clovis.

—Acabo (dijo) de ver á Felipe en la ventana, presenciando la partida de la Duquesa.

—Luego está mejor?

—El Doctor, ¡oh! el bravo y querido Doctor tiene más esperanzas que nunca! respondió Hedwige.

—Esperanzas! (refunfuñó el Príncipe entre dientes); ilusiones hijas de un buen sentimiento; pero nada más que ilusiones.

fortuna; este es el mejor medio de desnudar al diablo si él se lo notó!

La victoria está en el valor. Demuéstre mosle, y obtendremos el triunfo.

—Me lo prometes?

—Sí.

—Gracias.

Hedwige (dijo el príncipe) así acostumbrado; tu consejo vale un hermoso doblón de oro, lo acepto en lo que vale. En cambio me permitirás devolverte el obsequio.

Sé agradable con todo el mundo, familiar con nadie, y con el señor de Mongibey muchísimos.

La fatuidad de los jóvenes del día no tiene límites. Una mirada, una sonrisa, un vocábulo inocente, lo interpretan en otro sentido.

Mantén á distancia al Vizconde; sus modales ganarán con ser más comedidos y con eso te serán más agradables.

—Me lo prometes?

—Gracias á mí vez.